

RONALD EDUARDO DÍAZ BOLAÑOS
Universidad de Costa Rica –San José

**La imagen del ambiente centroamericano en dos diplomáticos estadounidenses:
John Lloyd Stephens y Dana Gardner Munro**

La presente investigación tiene como fin analizar en forma comparativa la imagen que tenían del medio ambiente centroamericano dos diplomáticos estadounidenses: John Lloyd Stephens (1805-1852) y Dana Gardner Munro (1892-1990), quienes recorrieron Centroamérica con una diferencia de setenta años, en dos momentos históricos donde las relaciones entre los Estados Unidos y Centroamérica se reconfiguraron en el marco de un período de creciente interés por la construcción de un canal interoceánico en Nicaragua mientras colapsaba la fallida República Federal Centroamericana en la década de 1840 para dar paso a una etapa de relaciones marcadas por una constante presencia de los intereses económicos y políticos de los Estados Unidos basados en el aumento de las inversiones estadounidenses a través de empresas transnacionales, del proceso de construcción y apertura del Canal de Panamá, la injerencia en los asuntos internos de los gobiernos centroamericanos y las intervenciones militares de corte imperialista.

De esta forma, cada uno de los diplomáticos percibe diferente el ambiente centroamericano, según el contexto histórico en que realizaron sus viajes por Centroamérica y las relaciones que mantenían los Estados Unidos con cada uno de los países del istmo y las posibilidades económicas que podría traer la explotación de sus recursos naturales.